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ً
الأسئلــــــة الأكثـــــر تكــــــرارا



ما هو المخيم الصيفي لمكتبات دبي العامة؟

يعــد المخيــم الصيفــي لمكتبــات دبــي العامــة مبــادرة مبتكــرة لتمكيــن الأطفــال مــن تجــاوز روتيــن الإجــازة الصيفيــة مــن 
واليافعيــن وتنميــة قدراتهــم  الأطفــال  كتشــاف مواهــب  ا إلــى  تهــدف  تفاعليــة متنوعــة،  خــلال مجموعــة ورش عمــل 

الإبداعية، وتطوير مهاراتهم المختلفة. ويرفع المخيم الصيفي لهذا العام شعار صيفنا فنون وابتكار. 

ما الهدف من تنظيم المخيم الصيفي في مكتبات دبي العامة؟

كتشــاف المواهــب الصغيــرة،  يهــدف المخيــم الصيفــي فــي مكتبــات دبــي العامــة إلــى خلــق بيئــة إبداعيــة قــادرة علــى ا
بالإضافــة إلــى تعزيــز مهــارات التواصــل والتفكيــر الإبداعــي والإيجابــي والعمــل الجماعــي لــدى الأطفــال، عبــر باقــة غنيــة مــن 
الــورش التفاعليــة التــي تمــزج بيــن الفنــون والترفيــه، كمــا يعمــل المخيــم علــى توثيــق علاقــة الأطفــال بالقــراءة مــن خــلال 
معــرض الكتــاب المســتعمل الــذي تســتضيفه مكتبــة الصفــا للفنــون والتصميــم بالتزامــن مــع المخيــم الــذي يعقــد علــى 
مــدار أســبوعين، يبــدأ الأول مــن 15 وحتــى 26 يوليــو المقبــل، بينمــا يقــام الثانــي مــن 5 وحتــى 16 أغســطس 2024، فــي 

مكتبات الصفا للفنون والتصميم والراشدية، والطوار، وأم سقيم، والمنخول، ومكتبة حتا العامة.

ما الفئة العمرية التي يستهدفها مخيم مكتبات دبي العامة؟

يســتهدف مخيــم مكتبــات دبــي العامــة، الأطفــال مــن عمــر 5 حتــى 14 عامــاً، وتقســم الــورش إلــى فئتيــن عمريتيــن، الفئــة 
العمرية الأولى من 5 إلى 9 سنوات والثانية من 9 إلى 14 عاماً.

ما الفترات الزمنية التي يقام فيها المخيم الصيفي؟ 

تقام فعاليات مخيم مكتبات دبي العامة الصيفي على مدار أسبوعين: 

يقام المخيم الأول خلال الفترة من 15 وحتى 26 يوليو 2024. 

يقام المخيم الثاني خلال الفترة من 5 وحتى 16 أغسطس 2024.

ما الأوقات التي تقام فيها فعاليات المخيم الصيفي؟

تقام الفعاليات على فترتين صباحية ومسائية، وهي موزعة على كافة فروع مكتبات دبي العامة، وفقاً لما يلي:

مكتبة الصفا للفنون والتصميم     
مكتبة أم سقيم 

مكتبة الطوار 
مكتبة الراشدية 
مكتبة المنخول

مكتبة حتا

1:00-9:00
ً ظهراًصباحا

8:00-4:00
ً مساءًعصرا



ما طبيعة الفعاليات التي يقدمها المخيم للأطفال؟

يتضمــن المخيــم برنامجــاً مليئــآً بالفعاليــات النوعيــة المســتلهمة مــن شــعاره صيفنــا فنــون وابتــكار الــذي يرفعــه المخيــم، 
ويشــمل المخيــم الأول الــذي ســيعقد خــلال الفتــرة مــن 15 وحتــى 26 يوليــو 2024، تشــكيلة مــن ورش عمــل تفاعليــة 
متنوعــة تهــدف إلــى تعريــف الصغــار ممــن تتــراوح أعمارهــم مــا بيــن 5 – 9 ســنوات علــى تقنيــات الزراعــة المبتكــرة 
وأســاليب إنشــاء المــزارع المســتدامة، وطــرق التحكــم بالروبوتــات فــي إدارة المــزارع الذكيــة، فيمــا ســيتعرف الأطفــال 
الذيــن تتــراوح أعمارهــم مــن 9 – 14 عامــاً علــى أســاليب إنشــاء المــدن الذكيــة، وســيتعلمون تقنيــات التخطيــط العمرانــي 
المبتكــر، وأنــواع الأنظمــة الذكيــة، وطــرق تصميــم وبنــاء مــدن ذكيــة باســتخدام مــواد معــاد تدويرهــا، كمــا سيشــارك 
الأطفــال فــي رســم وتلويــن جداريــات فنيــة مســتلهمة مــن المزرعــة المبتكــرة والمدينــة الذكيــة تحــت إشــراف الفنانــة 

الإماراتية نجاة مكي والفنان مجدي الكفراوي والفنانة رباب طنطاوي. 
أمــا المخيــم الثانــي الــذي ســيقام خــلال الفتــرة مــن 5 وحتــى 16 أغســطس 2024، فيتضمــن ورش قريــة المشــاريع 
العالــم،  حــول  مختلفــة  ثقافــات  مــن  مســتوحاة  إبداعيــة  منتجــات  بابتــكار  المشــاركون  ســيقوم  وخلالهــا  المبتكــرة، 
وســيتعلمون طــرق تصميــم الشــعارات واختيــار الألــوان واستكشــاف المنتجــات التقليديــة والحديثــة باســتخدام الصــور 
والســرد القصصــي، إلــى جانــب التعــرف علــى اســتراتيجيات برنامــج "شــارك تانــك" فــي ريــادة الأعمــال، وأســاليب تطويــر 

المنتجات وتحديد أسعارها وتسويقها وابتكار الحملات الإعلانية. 
وفــي اليــوم الأخيــر مــن المخيــم الــذي ســيقام فــي يوليــو وأغســطس، ســتتاح للأطفــال فرصــة عــرض أعمالهــم ومشــاريعهم 
الأعمــال  تقييــم  عمليــة  تحكيــم متخصصــة  لجنــة  وســتتولى  الفنيــة"،  للمشــاريع  كســبو  المختلفــة ضمــن معرض"إ

وتحديد الفائز من بينها.

يمكنكم الاطلاع على برنامج الفعاليات هنا 

ما هو معرض الكتاب المستعمل، وأين سيقام؟ 

يعتبــر معــرض الكتــاب المســتعمل مــن أبــرز الفعاليــات التــي ســتقام بالتزامــن مــع فعاليــات المخيــم الصيفــي لهــذا 
العــام، وســيقام فــي مكتبــة الصفــا للفنــون والتصميــم طــوال فتــرة المخيــم خــلال أوقــات عمــل المكتبــة مــن الســاعة 8 
صباحــاً وحتــى الســاعة 8 مســاءً مــن الأحــد إلــى الخميــس، ومــن الســاعة 8 صباحــاً حتــى الســاعة 12 ظهــراً يــوم الجمعــة، 
وتوفــر دبــي للثقافــة مــن خلالــه تشــكيلة واســعة مــن الكتــب النوعيــة بأســعار رمزيــة تتــراوح بيــن 2 و5 و10 دراهــم، وذلــك 
بهــدف تعزيــز مفهــوم اســتدامة الكتــب مــن خــلال تبادلهــا بيــن أفــراد المجتمــع، بالإضافــة إلــى نشــر الثقافــة والمعرفــة بيــن 

مختلف الفئات العمرية.

كيف يمكن التسجيل في المخيم؟ 

بعــض  علــى  يشــمل  خــاص،  نمــوذج  تعبئــة  عليهــم  ويتعيــن   ، الرابــط  عبــر  أطفالهــم  تســجيل  الأمــور  لأوليــاء  يمكــن 
المعلومــات، مثــل: اســم ولــي الأمــر، ورقــم الهاتــف المتحــرك، ورقــم الاتصــال البديــل، وعنــوان البريــد الإلكترونــي، وعمــر 
الطفــل / الأطفــال، وتحديــد الفتــرة الزمنيــة التــي تناســبهم، وســيترتب عليهــم ســداد رســوم المخيــم مباشــرة عنــد القيــام 

بعملية التسجيل. 

من سيتولى تقديم برامج المخيم الصيفي؟
يضــم طاقــم عملنــا مجموعــة مــن الخبــراء والمرشــدين والمعلميــن والفنانيــن والمتطوعيــن، إضافــة إلــى مختصيــن فــي 
تنميــة وتطويــر مهــارات الشــباب والصغــار، لضمــان حصــول الطفــل علــى الخبــرات اللازمــة خــلال مشــاركته فــي الأنشــطة 

الترفيهية والإبداعية التي يتضمنها المخيم.

كم تبلغ قيمة رسوم الاشتراك ومتى يمكن دفعها؟ 
تكلفــة الاشــتراك فــي المخيــم الواحــد هــي 210 درهــم لأعضــاء مكتبــات دبــي العامــة، و420 درهمــاً لغيــر الأعضــاء، بينمــا 
تصــل تكلفــة الاشــتراك فــي المخيميــن إلــى 420 درهمــاً لأعضــاء مكتبــات دبــي العامــة، و840 درهمــاً لغيــر الأعضــاء، ويجــب 
أعــداد  كتمــال  ا عنــد  التســجيل  وســيتوقف  اليومــي،  الدفــع  خيــار  يتوفــر  ولا  الطفــل،  تســجيل  عنــد  كاملــة  دفعهــا 

المجموعات في المكتبات المشاركة بالمخيم، ويمكن دفع رسوم الاشتراك عبر الرابط. 

https://dubaiculture.gov.ae/ar/events/DPL-Summer-Camp


هــل يمكــن للطفــل خــلال انضمامــه للمخيــم الانتقــال بيــن فــروع مكتبــات دبــي العامــة، ومــا إمكانيــات 
مشاركته في أنشطة المخيم الصباحية والمسائية؟ 

يتوجــب علــى أوليــاء الأمــور أثنــاء قيامهــم بتســجيل أطفالهــم فــي المخيــم الصيفــي، اختيــار مكتبــة واحــدة فقــط، والالتــزام 
ببرنامــج المخيــم، ونؤكــد إنــه لا يمكــن للطفــل المشــارك الانتقــال مــن مكتبــة إلــى أخــرى، وذلــك لضمــان حصــول بقيــة 
الأطفــال علــى حقهــم كامــلاً فــي ورش العمــل والأنشــطة التــي تقــدم لهــم خــلال المخيــم، علمــاً أن كافــة الفعاليــات صممــت 

بحرفية عالية، لضمان استفادة الطفل منها.

هل يمكن إلغاء الاشتراك واسترداد الرسوم بعد التسجيل؟ 
لا يمكن إلغاء الاشتراك واسترداد الرسوم بعد إتمام عمليات التسجيل في المخيم.

ما عدد الأطفال في كل مجموعة؟

حــددت إدارة المخيــم عــددًا محــدودًا مــن الأطفــال ضمــن كل مجموعــة، بحيــث تضــم كل واحــدة منهــا 30 طفــلاً كحــد 
أقصــى، وذلــك لضمــان تلبيــة معاييــر الصحــة والســلامة، وإتاحــة الفرصــة أمــام الجميــع للاســتمتاع بالفعاليــات وورش 

العمل المتنوعة.

ما إمكانيات التقاط الصور للأطفال في المخيم أثناء مشاركتهم في الفعاليات؟ 

فــي  أثنــاء مشــاركتهم  المخيــم  فــي  المشــاركين  للأطفــال  الصــور  مــن  بالتقــاط مجموعــة  الهيئــة  عمــل  فريــق  ســيقوم 
الفعاليــات، حيــث يســاهم ذلــك فــي إبــراز تفاعلهــم مــع الأفــكار ومقدمــي الــورش وزملائهــم فــي المجموعــات الأخــرى، ممــا 
يســاهم فــي تعزيــز ثقــة الأطفــال بأنفســهم، علمــاً بأنــه ســيتم الإشــارة إلــى ذلــك ضمــن نمــوذج التســجيل والحصــول علــى 

موافقة الوالدين المسبقة.

فــي حــال غيــاب الطفــل عــن المخيــم بســبب المــرض أو غيــر ذلــك، هــل يمكنــه الحصــول علــى المــواد 

التي يتعامل معها إلى بيته لإنجاز ما هو مطلوب منه؟ 

لا يمكــن للطفــل أو الوالديــن المطالبــة بــأي شــكل مــن الأشــكال بالمــواد أو الأغــراض التــي يتعامــل معهــا الطفــل خــلال 
ورش العمــل واصطحابهــا إلــى البيــت، بســبب غيــاب الطفــل عــن فعاليــات المخيــم بســبب ظــروف المــرض أو أي ســبب 

من الأسباب. 

ما الذي يحصل عليه الطفل عند اختتام فعاليات المخيم؟

ســتقوم دبــي للثقافــة فــي اليــوم الأخيــر للمخيــم بجمــع أعمــال الأطفــال وانتاجاتهــم التــي قامــوا بإنجازهــا طيلــة فتــرة 
كســبو للمشــاريع الفنيــة التقنيــة الــذي ســيقام فــي مكتبــة الصفــا  مشــاركتهم بالمخيــم، وتقديمهــا ضمــن معــرض إ
للفنــون والتصميــم، ومكتبــة الطــوار ومكتبــة حتــا العامــة، وســيقوم فريــق عمــل الهيئــة بجمــع أعمــال كافــة المشــاركين فــي 
المكتبــات المذكــورة أعــلاه، وســتتولى لجنــة تحكيــم متخصصــة عمليــة تقييــم الأعمــال وتحديــد الفائــز مــن بينهــا، كمــا 

سيحصل الطفل أيضاً على شهادة مشاركة مقدمة من مكتبات دبي العامة.

كيف يمكن الحصول على عضوية مكتبات دبي العامة، والحصول على خصم المخيم؟ 

يمكــن الحصــول علــى عضويــة مكتبــات دبــي العامــة، عبــر موقــع دبــي للثقافــة الإلكترونــي أو تطبيــق مكتبــات دبــي العامــة، 
حيــث يتوجــب علــى المســتخدم تعبئــة النمــوذج الخــاص بالتســجيل وتحميــل نســخة عــن الهويــة الوطنيــة، وتحديــد نوعيــة 

العضوية المطلوبة، ودفع الرسوم، وبناءً على ذلك يمكن لحامل العضوية الحصول على خصم المخيم.

للتسجيل في عضوية مكتبات دبي العامة، يرجى زيارة الرابط.

https://dpl.dubaiculture.gov.ae/ar/user/register 

https://dpl.dubaiculture.gov.ae/ar/user/register


صيفنــا فنــون وابتكــار
Our Summer is full of Arts and Innovation

المزرعة والمدينة الذكية  
The Smart Farm & City

 قرية المشاريع المبتكرة
Innovative Projects Village 

FA Q S



What is Dubai Public Library Summer Camp?
The Dubai Public Library Summer Camp is an innovative initiative designed to help children enjoy 
their summer vacation with interactive workshops that discover and develop their talents and 
creativity. This year's camp raises the theme ‘Our Summer is Full of Arts and Innovation.’

What is the purpose of organising the Dubai Public Library summer camp?
The Dubai Public Library summer camp aims to provide a creative environment where children can 
discover their talents, improve communication, positive thinking, and teamwork skills, and learn 
responsibility through interactive workshops that blend arts and entertainment. The camp also 
works to document children's relationship with reading through the Second-Hand Book Fair hosted 
by Al Safa Art & Design Library in line with the camp that is held over two periods, the first from 
15 to 26 July, and the second from 5 to 16 August at Al Safa Art and Design Library and the public 
libraries in Al Rashidiya, Al Twar, Umm Suqeim, Al Mankhool and Hatta.

What age groups does the Dubai Public Libraries Camp target?
The Dubai Public Library summer camp is for children from 5 to 14 years old, split into two age 
groups, the first from 5 to 9 years old and the second from 9 to 14.

What dates and days is the summer camp held?
The camp activities are held at the Dubai Public Library branches over two periods, two weeks each.

The first camp will be held from 15 to 26 July 2024

The second camp will be held from 5 to 16 August 2024

What times are the summer camp activities held?
The activity timings differ according to the library branch:

Al Safa Art and Design Library 
Umm Suqeim Public Library
Al Twar Public Library
Al Rashidiya Public Library
Al Mankhool Public Library

9:00-1:00
AM PM

4:00-8:00
Hatta Public Library from PM



What is the nature of the activities offered by the camp for children?

The camp includes a rich programme of specialised activities inspired by its theme, ‘Our Summer is 
Full of Arts and Innovation.’ The first camp, held from 15 to 26 July, features interactive workshops 
to introduce children aged 5-9 to innovative farming techniques, sustainable farm creation 
methods, and ways to control robots in smart farm management. Children aged 9 to 14 will be given 
instruction in smart city building methods, including using recycled materials, innovative urban 
planning techniques, and smart system types. They will additionally participate in the drawing and 
colouring of murals inspired by the Smart Farm & City track under the guidance of artists Najat 
Makki, Magdy Al Kafrawi, and Rabab Tantawi.
The second camp, held from 5 to 16 August, includes the Innovative Projects Village track. During 
these workshops, participants will create products influenced by different cultures worldwide, go 
through logo design and colour selection, explore traditional and modern products through images 
and storytelling, and understand Shark Tank-type entrepreneurship strategies. They will also learn 
product development, pricing, marketing, and the creating of advertising campaigns. 
On the last day of the camp in both July and August, the young people will have the chance to 
showcase their work at the Art Projects Expo, where a specialised jury will evaluate and select the 
winners. 

You can view the activity programme here

What is the Second-Hand Book Fair, and where is it held?
The Second-Hand Book Fair is one of the most prominent activities included in this year’s summer 
camp. It will be held in Al Safa Art & Design Library throughout the camp period during the library’s 
opening hours from 8 a.m. to 8 p.m. on Sundays to Thursdays, and 8 a.m. to 12 p.m. on Fridays. 
Dubai Culture will provide a wide range of quality books at symbolic prices ranging between AED 2, 
5 and 10 to enhance the concept of book sustainability by exchanging them among community 
members, in addition to spreading culture and knowledge to different age groups.

How can I register for the camp?
Parents can register their children via xxx. They must fill out a form that includes information, such 
as the guardian’s name, mobile phone number, alternative contact number, email address, and the 
age of the child/children, and specify the time period that suits them. They will have to pay the camp 
fees directly upon completing the registration process.

Who supervises the children while they are in the camp?
Our staff includes a group of experts, mentors, teachers, artists and volunteers, in addition to 
specialists in developing young peoples’ skills, to ensure necessary experiences are had during the 
recreational and creative activities included in the camp.

How much is the participation fee, and when can it be paid?
The cost of participation in one camp is AED 210 for Dubai Public Library members, and AED 420 
for non-members, while the cost of both camps is AED 420 for members and AED 840 for 
non-members. It must be paid in full upon child registration, and the daily payment option is not 
available. The fee can be paid via xxx. Registration will stop when the maximum numbers in the 
participating libraries in the camp are complete.

https://dubaiculture.gov.ae/en/events/DPL-Summer-Camp


While joining the camp, can a child move between the Dubai Public Library 
branches or alternate between morning and evening sessions?
When parents register their children in the camp, they can choose only one specific library, which 
requires them to adhere to the camp programme, and thus the participating child cannot move from 
morning to evening or vice versa or from one library to another. This is to ensure that the rest of the 
children obtain their full rights in the workshops and activities that are offered to them, noting that 
all the activities of the camp are designed with high professionalism.

Is it possible to cancel the registration and get a refund after registration?
Registration cannot be cancelled nor can fees be refunded after camp registrations have been 
completed.

How many children are in each group?
The camp has identified a limited number of children within each library, a maximum of 30, to ensure 
that health and safety standards are met and to allow everyone to enjoy the full activities and 
workshops.

What are the possibilities for taking photos of children in the camp during their 
participation in activities?
The Authority's team will take a series of photos of the children participating in the camp during 
their engagement in activities. This will help highlight their interaction with ideas, workshop 
presenters, and their peers in other groups, thereby boosting the children’s self-confidence. This is 
mentioned in the registration form, and prior parental consent is obtained.

If a child is absent from the camp due to illness or other reasons, can they receive 
the materials to complete the required tasks at home?
The child or parents cannot, under any circumstances, claim the materials or items used by the child 
during the workshops and take them home due to the child’s absence from camp activities due to 
illness or any other reason.

What does the child get after the camp activities conclude?
On the last day of both camp periods, Dubai Culture will collect the children's work and artefacts 
that they have accomplished throughout their participation in the camp and present them in the Art 
Projects Expo, which will be held in each library, where a specialised jury will evaluate and select 
winners. Each child will also receive a certificate of participation presented by Dubai Public Library.

How can I become a Dubai Public Library member and receive the camp discount?
You can become a Dubai Public Library member through the Dubai Culture website or the Dubai 

Public Library application. The user must fill out the registration form, upload a copy of their Emirates 

ID, specify the type of membership required, and pay the fees. After completing these steps, the 

membership holder can receive a camp discount.

To register for a Dubai Public Libraries membership, please visit 

https://dpl.dubaiculture.gov.ae/en/user/register 
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